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Les  organisations  syndicales  représentatives 
étaient  conviées  à  une  viso-conférence  avec  la 

Direction, et plus particulièrement Messieurs DERRAC, GUERINEAU et TOURPIN.

➔ INFO COVID

La Direction fait le constat d'une reprise de la dynamique de contamination au sein de la 
DDFIP 49.
A cette date, on comptabilise 22 agents de la DDFIP 49 ayant contracté le virus COVID.
La Direction est dans l’incapacité de communiquer sur le nombre de cas contact au sein 
des services eu égard de l’importance de la tâche que cela représente.
Ces cas contact sont identifiés par le médecin de prévention.

Au  regard  de  ces  constats  et  afin  d’éviter  d’en  arriver  à  une  situation  sanitaire 
« catastrophique » au sein des services, la Direction va une nouvelle fois communiquer 
pour rappeler :

• les gestes barrière à adopter et les règles à respecter;
• les comportements responsables à avoir  lorsque l’on est en présentiel  dans les 

services.

➔ Travail à domicile

La  Direction  nous  a  indiqué  que  le  taux  d’équipement  des  services  en  ordinateurs 
portables s’élevait à 58 %. Par voie de conséquence, l’ensemble des services de la DDFIP 
49 est pourvu en ordinateurs portables à hauteur de 50 % (voire 60 % dans certains cas).
Du côté de la Direction, l’ensemble des demandes émanant des agents souhaitant pouvoir 
télétravailler sont satisfaites. Le surplus d'équipement sera déployé pour faire face à de 
nouvelles demandes d’agents ou en cas d’une nouvelle période d’urgence sanitaire. C’est 
« un socle minimum garantie » comme le définit la Direction.

La  question  des  documents  pouvant  être  emmenés  par  les  agents  travaillant  à  leur 
domicile a une nouvelle fois été posée.
Au regard des réponses disparates données par les chefs de service, la Direction s’est 
engagé à diffuser une note ou une information harmonisant les pratiques tout en précisant  
qu’il faut faciliter la vie des agents.

➔ Accueil public

Les organisations syndicales ont fait remonter des comportements inacceptables (insultes, 
crachats, ...) d’usager envers les agents assurant l’accueil du public depuis la mise en 
place de l'accueil sur RDV les après-midi.
De plus il a été fait remarqué que l'affichage extérieur des horaires d’ouvertures n’a pas 
été modifié sur certains sites.



En premier lieu, Monsieur DERRAC a répondu ne pas avoir été alerté des faits d'incivilité.  
Il  va  s’en  enquérir  auprès  des  chefs  de  service  en  charge  des  services  d’accueil  
concernés.

En second lieu, il assure que les affichages extérieurs informant des plages d’ouverture au 
public seront modifiés provisoirement ou de façon pérenne dès le début de la semaine 
prochaine sur les sites concernés.

Au cours de ces échanges sur l’organisation de l’accueil du public, Solidaires Finances 
Publiques 49 a demandé la création d’une cellule accueil au TAGERFIP de la DDFIP 49 
pour au moins les deux sites importants de la Direction, soit ANGERS (cité adminstrative)  
et CHOLET.
Pourquoi cette demande ? Comme cela existe déjà dans d’autres directions, la création du 
cellule d’accueil au TAGERFIP permet aux agents volontaires (C, B voir A) de demander 
cette structure en affectation locale, en toute connaissance de cause. Au lieu de voir des 
agents affectés en SIP, être positionnés par défaut sur l'accueil, par le chef de service.
Tout en permettant une affectation la plus fine possible offerte aux agents volontaires, il est 
important  de  reconnaître  que  cette  affectation  en  accueil  appelle  des  qualités,  des 
compétences et une appétence particulières pour exercer une mission aussi spécifique.
Tout en indiquant que cette évolution du TAGERFIP ne pourrait être envisagée dans les 
mois à venir (pourquoi pas?) Monsieur TOURPIN a souscrit à notre demande en nous 
indiquant  que  cette  question  « d’accueil  généraliste »  devra  à  moyen  terme,  après 
interrogation auprès de la Centrale, être posée dans une vision globale de l’accueil.

Concernant l’accueil  d’ANGERS, le nouveau responsable du SIP d’ANGERS-EST aura 
dans sa lettre de mission la « supervision » de l’accueil du site. Toutefois, la responsabilité 
administrative  de  ce  service  sera  toujours  de  la  compétence  du  responsable  du  SIP 
d’ANGERS-OUEST.

➔ Remplacement de l'Assistante de prévention

Quatre candidatures en vue du remplacement de l'assistante de prévention ont été reçues 
à ce jour (d'autres personnes semblent avoir manifestées leur intérêt (La date butoir pour 
candidater est fixée au lundi 15 mars).

Le renouvellement de la dotation de masques n'est pas prévu à ce jour. Le directeur nous 
indique qu'une demande sera faite à la préfecture pour en obtenir une.

➔ Plan de congés

Il  semble  que  des  tensions  se  fassent  jour  dans  les  services  entre  télétravailleurs  et 
agents  en  présentiel  sur  l'établissement  des  plans  de  congé.  En  réponse,  Monsieur 
GUERINEAU a indiqué vouloir veiller à ce qu'il n'y ait pas de restrictions supplémentaires 
en la période. 

Début conférence téléphonée : 11H00 - Fin : 12H00


